



16^e Foire de Lomé P7
 «Nous aurons des artistes du Togo qui vont animer des soirées, surtout les week-ends»,
 dicit JOHNSON Kueku-Banka

Nous accompagnons la Modernisation, l'Industrialisation et le Financement de l'Agriculture.

WARAA

Les Vainqueurs

Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 21 Novembre 2019 N° 251 - Prix 250 F CFA

Phase additionnelle de PPAO 1C



Les pays bénéficiaires en réunion de synthèse P5

Annonce d'un grand meeting et d'une marche de protestation



Le FCTD dans un rôle de parti de l'opposition P3

Médias

"La Nouvelle tribune" va oeuvrer pour la paix avant, pendant et après les joutes électorales de 2020 P2

Réunion de suivi de l'évolution du processus électoral



Le CAR, l'ANC et la C14 désertent la salle en brandissant des préalables P3

Célébration du 10^e anniversaire du Forum des Administrations Fiscales d'Afrique à Kampala

Le Commissaire Général de l'OTR était de la partie P4



22 Nov - 9 Déc 2019 **16^e Foire de LOMÉ**
 Foire de toutes les opportunités
 Thème : Le E-commerce pour une forte expansion des échanges

+1000 EXPOSANTS
 300 000 VISITEURS



Médias

"La Nouvelle tribune" va oeuvrer pour la paix avant, pendant et après les joutes électorales de 2020

Dans le cadre de « l'Appel à projets média 2019 » lancé par le ministère de la communication, des sports, de l'éducation à la citoyenneté et au civisme, ceci pour amener les populations à construire des communautés modèles où le sens de la citoyenneté, de la responsabilité et l'adhésion à la culture de paix pendant les élections sont observés, lequel projet a retenu certains médias de la place, « la Nouvelle Tribune » a lancé mardi à Lomé son projet dénommé « Je m'engage en faveur des élections apaisées ». À partir dudit projet, il va pouvoir contribuer à la préservation de la paix avant, pendant et après la prochaine élection présidentielle >>.

Pour Elom Attissogbé, Directeur de publication du journal La Nouvelle Tribune, « Les périodes électorales sont celles particulièrement sensibles dans la vie de certaines nations dont le Togo, c'est pourquoi chaque média doit jouer sa partition pour garantir la paix avant, pendant et après les consulta-

tions électorales. Nous constatons une effervescence particulière autour des élections présidentielles de 2020 avec une dizaine de candidatures qui officiellement émet l'ambition de briguer la magistrature suprême. Et justement pour ces élections, notre rédaction veut interagir avec les populations en les sensibilisant sur les bons comportements, le civisme et la participation citoyenne pour une élection apaisée. Nous remercions le ministère en charge de l'éducation à la citoyenneté et au civisme et la Direction de la formation civique pour l'initiative et l'appui à ce projet »

Le projet s'étend sur une période de six (6) mois. Une durée au bout de laquelle La Nouvelle Tribune compte observer de bonnes pratiques de préservation de la paix en période électorale, des comportements civiques et citoyens ainsi qu'un engagement de toutes les parties prenantes à la non-violence.

« Nous allons publier des articles de presse



sur des personnes-ressources qui sont interviewées dans le cadre de la réalisation de nos

dossiers. Il y aura également des visuels et des messages de sensibilisation qui seront publiés dans nos colonnes pour impacter le public concerné par l'élection présidentielle notamment dans les domaines du civisme et de la citoyenneté » a ajouté Elom Attissogbé

La Nouvelle Tribune paraît chaque jeudi avec une diffusion de 3000 exemplaires par édition et enregistre de nos jours une audience unique d'environ 20 000 lecteurs par semaine.

Cécile S.

Reprise des activités sur le lac Nangbeto

Le ministre Bataka lance la campagne de pêche 2019-2020

Suspendues depuis le 15 août dernier pour une période de 3 mois, comme chaque année, les activités de pêche sur le lac Nangbeto ont redémarré. C'était lors d'une cérémonie d'ouverture officielle lancée le week-end dernier à Atchiné dans le canton d'Akparé (Préfecture de



l'Ogou) par le ministre en charge de l'agriculture et de la production

halieutique, Noël Bataka. La suspension de la pêche sur le Lac Nangbeto répond à la volonté de favoriser le repeuplement des ressources halieutiques conformément aux textes en vigueur. La période réglementaire de 3 mois étant

Suite à la p 5

WARAA
Les Vainqueurs

Siège : Derrière EPP Kélégougan
Tél : 90-02-52-45

E-mail : micheltchadja@yahoo.fr
c/s Casier N° 087. 13 BP152
LOME-TOGO

DIRECTEUR DE PUBLICATION
Michel Yao TCHADJA
(alias Ezi Akoma)
Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRETAIRE DE REDACTION
Pamphile S. NUMENYA

REDACTION
Ezi Akoma
W. Maléki
Achile
A. Fic
Jack Nukunu
Hubertine Akouvi
Séna Le Libre Penseur

INFOGRAPHISTE
Pamphile S. NUMENYA

IMPRIMERIE
La Colombe
Tirage : 3.000 Exemplaires
Récépissé N° 0471/29/05/13/HAAC

**Annonces et pubs :
appelez le 90-02-52-45**

*Retrouvez
votre Journal*

WARAA

Les Vainqueurs

*chaque jeudi
dans les kiosques*

Numéros Utiles

Suite à la p.5 :

CHU Tokoin :	22-21-25-01
CHU Campus :	22-25-77-68
	22-25-47-39
	22-25-78-08
Commissariat Central :	22-21-28-71
Sûreté Nationale :	22-22-21-21
Pompiers :	118 ou 22-21-67-06
Gendarmerie (Secours et assistance)	
	172 ou 22-22-21-39
Police secours	117

Annnonce d'un grand meeting et d'une marche de protestation Le FCTD dans un rôle de parti de l'opposition

Les organisations de la société civile ont perdu leur crédibilité dans notre pays. Et pour cause, certaines OSC qui devaient normalement représenter la voix du peuple et jouer le rôle d'arbitre se montrent plus zélées que les partis politiques. Au rang de ces OSC figure le Front Citoyen Togo Debout (FCTD). Depuis sa création, ce front n'a jamais caché son accointance avec les partis de l'opposition. Bref, c'est un parti déguisé en une OSC. A l'heure où les acteurs de l'opposition ont suspendu les manifestations dans le but de se concentrer sur l'organisation de l'élection présidentielle de 2020, ce front compte drainer la population dans les rues très prochaine-

ment. Plus précisément, il compte organiser un grand meeting à Akassimé, Hanoukopé samedi prochain puis une marche de protestation et d'avertissement le 27 novembre 2019. Le FCTD s'indigne contre la durée de 3 jours retenue pour le recensement électoral. Il exige que la société ZETES ne soit pas celui qui pilote le recensement parce que c'est cette société qui le fait pendant des années. Il exige également des élections transparentes avec proclamation des résultats bureau de vote par bureau de vote. « Nous ne voulons plus être des otages d'un système qui planifie, organise et exécute comme bon lui semble un processus électoral vicié et



inéquitable. Si l'élection présidentielle doit avoir lieu, alors c'est que le minimum de conditions pour une élection intégrée est acquis par notre action commune» indique le FCTD. Les responsables du FCTD ont le droit de prendre des positions

politiques, mais ils doivent le faire sans ternir l'image de leur institution qui normalement relève de la société civile. Se cacher derrière une OSC pour prendre des positions politiques relève soit de l'ignorance, soit de la mauvaise foi. A voir le niveau intellec-

tuel des premiers responsables de ce front, on peut simplement dire qu'ils sont de mauvaise foi. Si le Professeur Dosseh et sa suite veulent mener une lutte saine, il leur revient de transformer leur front en un parti politique. Il faut rappeler qu'au cours de l'organisation des élections législatives, le FCTD avait promis tout faire pour empêcher le processus électoral. Malheureusement pour lui, ses manifestations n'ont accouché que d'une souris. Avec les nouvelles manifestations annoncées, le FCTD veut reprendre les mêmes actions qui vont certainement aboutir aux mêmes résultats.

Jack NUKUNU

Réunion de suivi de l'évolution du processus électoral Le CAR, l'ANC et la C14 désertent la salle en brandissant des préalables

Dans le cadre de l'organisation de l'élection présidentielle de 2020, le Ministre de l'Administration territoriale, de la Décentralisation et des Collectivités Locales, Payadowa Boukpassi a convié les acteurs politiques à une réunion tenue mardi dernier. Plusieurs autres acteurs notamment des membres du Gouvernement, des délégations de la CENI, de la HAAC étaient présents. L'objectif de la rencontre était de faire l'état des lieux de l'organisation de l'élection présidentielle de 2020 et informer les partis politiques des dispositions que prennent les institutions impliquées que sont la CENI, la HAAC et la force sécurité élec-



tion. Comme à l'accoutumée, l'ANC, le CAR et la C14 ont déserté la salle avant la fin de la réunion. « Le Président national du CAR, intervenant au nom de sa délégation, s'est étonné que dans l'ordre du jour d'une réunion d'un tel niveau de composition, il ne soit inscrit l'examen d'aucune des revendica-

tions que les partis d'opposition et les organisations de la société civile ont formulées au sujet des conditions de transparence et d'équité du scrutin en question, notamment à propos de la composition de la CENI et de ses démembrements, de la HAAC et de la Cour constitutionnelle. », peut-on lire dans un communiqué

signé par le président du CAR, Me Yawovi Agboyibo, après la sortie de sa délégation de la salle. Pour la C14, le gouvernement, le pouvoir ne veut donner aucune chance de discussion sur des questions de fond. « Nous avons fait des interventions pour faire comprendre que nous devons discuter

des problèmes de fond pour qu'ensemble, on fasse le suivi. Quand il y a des choses qui ne vont pas dans le bon sens, il faut le dire. Nous ne voulons rien bloquer. Nous sommes animés d'un désir de contribuer positivement à des élections qui obtiennent l'assentiment de tous », a déclaré Mme Brigitte Adjamagbo. Pour l'ANC, le troisième déserteur, le gouvernement organise les élections pour se conformer aux lois mais il refuse de garantir l'égalité de chance pour tous les candidats en course. « Ce qu'on aurait souhaité entendre, c'est la prise en compte des préoccupations des partis politiques... contrairement, on veut nous faire

Célébration du 10^e anniversaire du Forum des Administrations Fiscales d'Afrique à Kampala

Le Commissaire Général de l'OTR était de la partie

La capitale de l'Ouganda, Kampala, abrite les festivités du 10^e anniversaire du Forum des Administrations Fiscales d'Afrique (ATAF). Cette célébration est marquée par plusieurs activités et événements qui vont s'étendre sur tout au long de l'année 2019. Au rang de ces activités figure la 4^e Conférence Internationale sur la Fiscalité en Afrique placée sous le thème « Innovation - Numérisation et valorisation des technologies pour améliorer les systèmes fiscaux ». Cette rencontre biannuelle ouverte lundi, réunit les États membres de



l'ATAF, des organisations internationales, des décideurs, des universitaires et des organisations de la société

civile. La cérémonie d'ouverture a été présidée par le Chef de l'Etat ougandais. Le Togo est représenté à cette ren-

contre par le Commissaire Général de l'OTR, Monsieur Philippe Kokou TCHODIE qui joue le rôle de Rapporteur général.

Pendant les trois jours, les responsables d'administrations fiscales ont pour mission d'explorer des solutions innovantes aux défis politiques auxquels les pays sont confrontés pour faire face à la taxation de l'économie numérique, y compris les aspects internationaux et nationaux de la fiscalité d'autres secteurs clés. De plus, il est question de discuter de l'innovation via l'utilisa-

tion des TIC en Afrique pour renforcer les systèmes fiscaux et développer des solutions pour élargir l'assiette fiscale afin d'accroître l'efficacité et l'efficacité des administrations fiscales.

Les événements marquant les 10 ans de l'ATAF ont pour but de mettre en valeur le travail de l'organisation et de célébrer ses nombreuses réalisations depuis sa création en 2009 à Kampala. Lors de ces événements, cette organisation sera également tournée vers l'avenir et tracera la voie des 10 prochaines années.

La Rédaction

ODD

Les députés formés sur les prochaines stratégies à Kpalimé

Les 15 et 16 novembre derniers, les 91 députés togolais ont été formés à Kpalimé sur les prochaines stratégies des Objectifs de développement durable à l'Assemblée nationale. Les rencontres étaient destinées à renforcer les capacités des députés autour du thème: «Améliorer la gouvernance et l'administration parlementaire pour contribuer au développement du Togo».

Les travaux du séminaire ont été ouverts par la présidente de l'Assemblée nationale, Yawa Djigbodi



Tségan en présence de la représentante résidente de l'OMS au Togo, Dr Diallo Fatoumata Binta

Tidiane et du préfet de Klotou1, Bertin Koku Assan.

Selon la présidente de

nous comme une véritable opportunité, destinée à nous apprendre quelque chose de nouveau, à nous ajouter un plus dans notre manière de travailler, à nous mouler dans une nouvelle vision », a-t-elle indiqué. Au fond, poursuit-elle, « il s'agit de nous donner de nouvelles compétences susceptibles d'améliorer nos performances individuelles et collectives, au profit de notre institution parlementaire et partant, pour le mieux-être de l'ensemble du peuple ».

Ce faisant, elle a appelé les députés présents à une « participation pleine et active » afin que les objectifs fixés soient atteints. « Nos riches et précieuses contributions sont vivement attendues, pour que nous ramenions de Kpalimé, des résultats fructueux, ponctués de pertinentes recommandations qui feront bouger les lignes », a souhaité la présidente.

L'Assemblée nationale est au cœur de la démocratie togolaise ainsi l'atteste la Constitution de la IV^e République qui définit le pouvoir législatif avant l'exécutif et le judiciaire. Pour l'essentiel, les députés ont pour mandat de représenter le peuple Togolais, de légiférer et de contrôler l'action du gouvernement.

La Rédaction

Réunion de suivi de l'évolution du processus électoral

Le CAR, l'ANC et la C14 désertent la salle en brandissant des préalables

Suite de la p 3

écouter les exposés de la CENI, de la HAAC et des forces de sécurité. Cela n'ira pas dans le cadre de l'amélioration du cadre électoral. On voit très bien où ils veulent aller. » a déploré Jean Pierre Fabre. Parlant de préoccupations, ce parti exige un recensement électoral, la recomposition de la CENI et de la Cour

Constitutionnelle. La réaction du CAR, de la C14 et de l'ANC n'est pas surprenante. Ces partis sont habitués à ramer à contrecourant et dans le mauvais sens. Dans leur rôle d'opposants, ils s'opposent à toutes les initiatives du pouvoir même si elles vont dans leur intérêt. Ils vont de nouveau perdre du temps dans les dé-

tails inutiles et se réveiller la veille du scrutin pour prétendre prendre le pouvoir. De son côté, le gouvernement ne cesse de faire preuve d'ouverture en voulant les associer au processus électoral. La communauté internationale a fini par connaître le camp qui est de mauvaise foi.

Jack NUKUNU

l'Assemblée nationale, ce séminaire est un exercice qui permettra davantage de maîtriser la législation et les mécanismes de contrôle de l'action gouvernementale, d'assurer la veille politique et d'identifier d'autres enjeux sociétaux majeurs, toujours au bénéfice de nos mandants, qui attendent beaucoup de nous ». Elle ajoute que « les différents modules inscrits à l'ordre du jour, notamment les grandes missions traditionnelles des parlementaires, l'édification de la République à travers des politiques publiques de développement, les grands enjeux de représentativité, visent à améliorer leur culture personnelle, et par ricochet, renforcer leurs compétences, dans l'exercice de leur mission ».

« Le présent séminaire résidentiel de formation à laquelle nous sommes conviés, s'offre plutôt à

Direction Générale de la Police

Les nouveaux tarifs des prestations

Les tarifs de différentes prestations à la Direction Générale de la Police nationale ont changé. A travers un courrier en date du 14 octobre 2019, le Ministère de l'Economie et des finances a fixé de nouveaux tarifs pour les différentes prestations à la Direction Générale de la Police nationale (DGPN). En intégralité, les nouveaux tarifs fixés...

Les tarifs tels que fixés :

Dossier scolaire : 100 FCFA
Autre dossier : 500 FCFA
Certificat de vie : 5000 FCFA
Attestation de personne à prévenir : 2500 FCFA
Autorisation parentale : 2500 FCFA
Certificat de résidence : Pour les nationaux 500 FCFA, Pour les étrangers 5000 FCFA
Attestation de vol ou de perte : 1000 FCFA
Certificat de perte : 1000 FCFA
Procuration : Procuration à vocation nationale : 5000 FCFA ; Procuration à vocation internationale : 10.000 FCFA
Couverture sécuritaire des événements : Match non officiel : 2000 FCFA ; Activités festives (mariages, anniversaires, baptêmes) : 5000 FCFA
Assistance à huissier : 5000 FCFA
Caravane à caractère commercial : Moto : 5000 FCFA par engin, 5000 FCFA pour agent ; Auto 15.000 FCFA par véhicule, 3000 FCFA pour agent
Escorte/Produits dangereux, matériels militaires et autres : 10.000 FCFA à l'intérieur, 20.000 FCFA à l'extérieur
Fourrière/Véhicule : 5000 FCFA ; Moto : 1000 FCFA
Enlèvement/Véhicule : 30.000 FCFA ; Moto : 1000 FCFA
Incinération, Exhumation, Mise en bière : 6000 FCFA

Enquête pour l'ouverture de débits de boissons, églises, ... : 20.000 FCFA
PV de constat d'accident/ Reversement de la part de la Police par le Tribunal : 5000 FCFA
Rixe sur la voie publique : 5000 FCFA
Règlement à l'amiable après constat d'accident de circulation : 5000 FCFA
Retrait de permis saisi par la police après accident mortel de circulation/ Reversement de la part de la Police par le Tribunal : 5000 FCFA
Certificat de domiciliation : 10.000 FCFA
Enquête de vie commune : 10.000 FCFA
Enquête de bonne vie et mœurs : 10.000 FCFA
Enquête de prise en charge : 10.000 FCFA
Secours temporaire : 10.000 FCFA
Enquête portant sur séparation de corps : 10.000 FCFA
Enquête d'hébergement : 10.000 FCFA
Enquête de non ressources : 10.000 FCFA
Enquête de non ressources immobilières : 10.000 FCFA
PV d'incinération/ramassage de cendres : 20.000 FCFA
PV d'exhumation : 20.000 FCFA
PV de mise en bière/ PV de Transfert des restes mortels : 20.000 FCFA
Ventes aux enchères des engins et objets saisis dépassant six (06) mois
Amendes forfaitaires à percevoir au titre des contraventions aux règles de la circulation routière.



et c'est reparti

économisez jusqu'à

40%

sur le

DÉDOUANEMENT

de vos **VÉHICULES & MARCHANDISES***

jusqu'au 30 novembre 2019

* Marchandises sous douane en souffrance

Pour tout renseignement appelez le centre d'appels de l'OTR au **8201**

Office Togolais des Recettes - OTR
Office Togolais des Recettes - OTR
Office Togolais des Recettes - OTR

8201 RENSEIGNEMENTS
8280 ANTICORRUPTION

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

PHARMACIES DE GARDE

Du 18/11/2019 au 25/11/2019

BOULEVARD Bd Du 13 Janv Doulassamé 22216549	BONTE Route de SEGBE Wonyomé- Adidogomé en face de la station Sanol 93958078
BEL AIR Non loin de RAMCO et de l'hôtel Palm Beach 22210321	MAGNIFICAT Afa o Sagbad o Yokoe, Rue de la Pampa à 100 mdu Palais Royal de Yokoe 70445159
PORT Face Hôtel Sarakawa 22276188	EL SHADAI Face Ecole Théologie ESTAO 22514425
BIOVA Bd. Houphet Boigny 22345093	MATHILDA Route PRASSE - Lomégan - ODEF 22511534
BON SAMARITAIN BE PA de SOUZA/Hôpital de BE 22214530	DELALI En face de l'hôpital de Cavavelli à 100m entre la Cour d'Appel et le marché de Cavavelli 22250690
ESPERANCE Av F.J. STRAUSS, Face Ecole Française Nyéko nakpoe (Rue Adolob) 22210128	DIUDONNE Route de LLEO 2000, non loin de FUCC Agoe- Télessou 70448459
SOURCE DE VIE Face Collège Protestant 22224571	EL-SHAMMAH Site à amada homé à côté de la maison des jeunes 70432585
GBOSSIME Face Marché Cbos simé 22225050	BETA NIA Rue Sio, To si- Gie nkomé non loin de la salle des Télécommunications Jéhovah 96801011
AMITIE 72 Av des hydrocarbures (SOTED) 22217447	LA GRÂCE Pres de l'Auberge Sahara avant la Station SUN AGIP Agoe 22259165
N.D. DE LA TRINITE Site au 20 boulevard de la paix à Super Taco 22212780	Notre Dame de LOURDES Agoe Anome, carrefour « Deux lions » près de l'église des Assemblées esde Dieu 22551964
FOREVER Tokoin Forever, Face Garage Central Administratif 22261177	VITAS Site à Agoe Assiyé du côté ouest 22256343
AEROPORT Rte de l'Aéroport SITO 22262122	ABRAHAM Agoe- Logpè Kossigan 22501000
LILAS 7, Route de Kégué 22262959	MAWUNYO Agoe- Sogbossito, route de Mssion TOVE en face de la station ORNDO 70423464
THERYA Mengo ligomé- Route de la Foire Internationale TOGO 2000 (à 300m de la Foire) 22615652	ZONGO Site à Togblekopé carrefour Hermant entre Orabank et la station Sanol Togblekopé 70452316
PAIX Résidence du Benin 22264091	ZOSSIME Zossimé, sur la route de Sangueria près du marché de Zossimé 70462664
FIDELIA Bé-koota, Route d'Atiégué, près de l'hôtel « LE REFERENCENTIEL » 22 719595	VERSEAU Pres maison Bateau Baguida 22273453
SARAH Pres du centre de santé d'Adakpamé 22 270925	HYGEE Face Lycée publique de Baguida sur la route d'Ananloko (Baguida) 99273636
ELI-BEREA Route d'Adidogomé, Immeuble SIKOVIC face bureau de Poste 99911342	LA REFERENCE Route de Kpalimé, Adidogomé Assiyé, à côté du bar Madba 22511212

16^e Foire de Lomé

«Nous aurons des artistes du Togo qui vont animer des soirées, surtout les week-ends», dixit JOHNSON Kueku-Banka

La 16^e édition de la Foire Internationale de Lomé (FIL), c'est du 22 novembre au 9 décembre 2019 au Centre togolais des expositions et foires de Lomé (CETEF). A quelques jours seulement du lancement officiel de cette manifestation commerciale à caractère sous-régional, le Directeur général du CETEF, JOHNSON Kueku-Banka revient dans l'interview à suivre, sur les innovations apportées à cette 16^e édition. Il y détaille également les grandes manifestations qui vont marquer cet événement et les pays frères qui y seront le plus représentés. Voici en intégralité le contenu de l'entretien que M. JOHNSON Kueku-Banka a accordé à l'Agence de Presse AfreePress et à sa Web Tv, AfreePress Web Tv.

Bonjour M. Johnson Kueku-Banka. Vous êtes le Directeur du Centre des expositions et foires de Lomé. A quelques jours de l'ouverture de la 16^e édition de ce rendez-vous commercial à Lomé, dites-nous les innovations auxquelles le public peut s'attendre.

J. K-B. : On organise chaque année la foire pour permettre aux opérateurs économiques, qu'ils soient du Togo, de la sous-région ou du reste du monde, de venir faire la promotion de leurs produits et de présenter ces produits au public afin qu'ils puissent se faire connaître. Pour cette 16^e édition, ce que nous voulons, c'est de permettre aux opérateurs économiques de participer à cette foire et d'aller à la découverte d'un concept que nous appelons le E-commerce et de savoir comment ils peuvent l'utiliser pour l'expansion de leurs affaires. C'est pour cette raison que le thème de cette année c'est le E-commerce pour une forte expansion des échanges. Lorsque nous parlons des nouvelles technologies, de l'information surtout, nous voulons aborder les facilités qui s'offrent à la société à travers les technologies. Des facilités qui s'offrent à l'homme de faire moins d'effort mais d'avoir plus de résultats et dans le domaine du commerce, vous pouvez acheter des biens dans un environnement où vous êtes sans faire de déplacement. Vous choisissez simplement le produit, vous payez en ligne et on vous l'apporte là où vous vous trouvez. Vous voyez donc que cela of-

fre des facilités et nous pensons qu'il faudrait qu'on fasse découvrir les avantages de ce concept, non seulement aux opérateurs économiques mais également aux visiteurs et à la population. Donc durant toute la foire, nous allons parler de cela. Au niveau des conférences-débats, on aura en tout cinq panels qui aborderont le sujet dans toute ses diversités afin que l'on puisse bien comprendre. Il y a également un autre aspect, nous allons organiser durant toute cette foire des ateliers permanents. Il y a des acteurs de l'E-commerce qui sont déjà sur le marché à qui nous avons donné la possibilité d'être là. Donc les opérateurs, les visiteurs et les curieux peuvent aller discuter avec eux, les rencontrer et échanger pour comprendre le concept. Donc voilà l'élément phare qui constitue l'innovation au niveau de la foire cette année.

Nous avons appris que le Centre togolais des expositions et foires de Lomé offre des facilités aux jeunes exposants et aux acteurs du E-commerce. Qu'en est-il réellement ?

J. K-B. : Nous avons cru dans un premier temps qu'il n'y avait pas assez d'acteurs de l'E-commerce au Togo. Mais lorsque nous avons lancé sur les réseaux sociaux un appel afin que ceux qui sont dans le domaine puissent nous approcher pour qu'ensemble nous trouvions la meilleure façon de faire les choses, nous avons eu l'agréable surprise d'avoir

une cinquantaine de personnes alors que nous croyions en avoir qu'une dizaine. Surtout des jeunes qui sont intéressés par l'activité mais qui malheureusement n'ont pas les moyens de pouvoir s'acheter des stands. Après analyse, nous avons décidé de les aider en réduisant drastiquement les prix. En subventionnant ou même en leur donnant gratuitement les stands. Mais comme vous le savez, ce n'est pas bon la gratuité, donc ils auront à payer quelque chose de symbolique. Ils seront donc là et on leur offrira des espaces afin qu'ils puissent s'exercer à la chose. Ils seront donc aux côtés des grandes entreprises du domaine qui seront également là. Ils vont les côtoyer, apprendre d'elles et comme vous le savez, c'est une source de création d'emplois. Les grands groupes comme Alibaba, Amazon... ils ont commencé petitement comme ça mais après ils sont devenus de grandes entreprises. Ces jeunes que nous avons découvert et qui sont dans le domaine, nous voulons faire en sorte de les aider pour que demain, ils puissent avoir l'ardeur et l'énergie nécessaires pour exercer dans ce domaine.

Comment les choses vont



année encore ? Quel est le programme concocté par le CETEF pour agrémenter cette 16^e édition de la foire de Lomé ?

J. K-B. : Nous aurons beaucoup de conférences sur ce thème parce que c'est ce que nous avons décidé de faire cette année. Nous aurons aussi les autres activités qui meublent la foire habituellement. Comme vous le savez nous avons initié des rencontres et des B2B qui meublent aujourd'hui les activités de la foire. C'est une activité phare de la foire dans la mesure où nous avons des opérateurs économiques qui n'ont pas des stands et qui ne sont pas des exposants à la foire mais qui viennent de très loin pour participer aux B2B parce que c'est un lieu de rencontre d'hommes d'affaires et d'opérateurs économiques qui viennent échanger et signer des contrats. Je me rappelle que nous avons eu des rencontres de par le passé, où des contrats ont été signés en même temps sur place ou après avoir pris des contacts, il y a eu après, la signature de contrats. Donc il y aura cela. Mais il y aura également des journées entreprises. Beaucoup d'entreprises auront leur journée pour mieux se faire connaître, dépasser le cadre de leur stand et aller dans un lieu où ils vont inviter du public. Que ça soit des opérateurs économiques ou des entreprises et échanger avec eux. Sans être pays invité d'honneur, nous avons le Nigeria qui s'est positionné pour participer à la foire de Lomé avec une quarantaine d'opérateurs économiques malgré la fermeture des frontières. Eux aussi, ils auront leur journée pour faire voir ce que le Nigeria a à vendre à nos pays, en tant que puissance sous-régionale. Au-delà de ces

activités qui portent directement sur le commerce, vous savez qu'une foire c'est aussi le côté ludique et festif. Nous aurons donc également des artistes du Togo qui ont de la qualité. Au lieu de faire venir des artistes de l'extérieur du pays, nous aurons des artistes du Togo qui vont animer des soirées, surtout les week-ends. Nous n'oublions pas l'aspect sportif de la chose, nous aurons cette année encore, la Course de la Foire qui se tient le dernier week-end de la foire. Cette année nous voudrions véritablement inviter tous les participants, surtout les opérateurs économiques qui participent à la Foire Internationale de Lomé et nos amis du public, à y prendre part.

En termes de participation. Combien d'exposants et de visiteurs attendez-vous à cette foire ?

J. K-B. : Vous savez bien que nous avons notre but que nous voulons toujours atteindre. Nous visons les 300.000 visiteurs. Chaque année, nous tournons autour de ce chiffre. Des fois c'est 310.000, 305.000, 298.000 etc. Nous tournons toujours autour de ce chiffre. Nous souhaiterions en termes d'objectifs atteindre encore ces chiffres. Au niveau des exposants nous frôlons toujours les 1000 stands. Des fois on dépasse ce chiffre, des fois non. Mais le site a également sa capacité d'accueil. Nous ne voulons pas créer d'autres situations. Certains week-ends, le site accueille jusqu'à 75000 visiteurs et il faut veiller à leur sécurité.

*Propos recueillis par
Olivier A.*

SAVOIR NEWS

La Première Agence de Presse Privée au
Togo

www.savoirnews.net

L'INFO en continu 24H/24

Passez des **nuits**
paisibles avec les **forfaits**

DATA NUIT TAPEZ *919*10#

Des Gigas
nuits !!!

Forfaits	Tarifs	Volume	Validité
Nuit Mini	450. FCFA	2 Go	1 jour (22h à 6h)
Nuit Maxi	900. FCFA	3 Go	3 jours (22h à 6h)

Chaque type de forfait est cumulable en solde
et en durée de validité. **SOLDE *919*8*2#**



service client : 888 www.facebook.com/Togocel www.twitter.com/togocel_tg [instagram/Togocelulaire](https://www.instagram.com/Togocelulaire) www.togocel.tg certifiée ISO 9001 : 2015, ISO 14001 : 2015 et ISO 27001 : 2013